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盛岡みなみ倫理法人会 専任幹事　水本　静夫
　研修初日の早朝、御来光を全身に浴び心地良い緊張感の中、「よ
し、やるぞ」という気持ちが高まりました。御来光が拝めるのは
前泊組の特権ですが天気が良ければの条件付きです。今回は我々
岩手からの参加者のみでした。さあ、研修の始まりです。
　研修は初対面の受講生が １０ 名弱の班に分かれ行動します。班員
は食事も清掃も入浴も就寝も一緒です。受講の手引きには「学ん
でいただきたいこと」が４つ書いてあり、その中に「真のチームワー
ク」があります。

　私の班は岩手組４人と他県の方５人の９名です。当初、２泊３日の研修でチームワークが出来るのだろ
うかと思いました。ところが、ところがです。その日の夜には全員の気持ちが一つになっていました。
　きっかけは、挨拶テストです。挨拶テストは、応援歌練習のような大きな声と全員の動作がぴったりと
合わないと合格できません。初日の夜にテストがあり全ての班（９班）が、不合格。スタッフから「1 班も
合格しないのは初めてだ。」と言われショックを受けました。でも、これが全員の心に火をつけました。「帰
るまでに必ず合格をもらう」、班全員の気持ちが一つになりました。
　そして、とうとう 2 日目の夜、就床の ２２：００ の数分前に合格をもらいました。合格第一号です。全員がガッ
ツポーズで吼えました。最高の気分です。スタッフの方からは「ものすごい気迫が感じられました」とコ
メントを頂きました。
　こんなことを書いていると、体育会系の研修かと思われそうですが、これは研修のほんの一部で研修を
引き締めるためのスパイスです。講座は自分をしっかり見つめ直すための充実したカリキュラムが組まれ
ていました。
　屋外の玉砂利の上で清坐（静座）で、これまでご恩を受けた方々と心の中で向き合い、ローソク 1 本の
明かりの中で、自分を見守ってくれている方を思っていると目頭が熱くなり涙が溢れてきました。自分は
多くの人から恩を受けているんだなと改めて感じることが出来ました。
　今回は、「専任幹事が参加しないでどうする！」との宮澤県会長の一言で仕方なく参加を決めましたが、
今は富士研参加のチャンスを与えて頂き感謝感謝です。最高の研修でした。富士研に行ったことのない方
は是非次回参加してみてください。必ずや感動が得られるはずです。

花巻市倫理法人会　熊谷　裕子
　研修を受けることを決めたのは、12 月に入ってからです。倫
理に入会して１年、自分を見つめ直すと決めたからでした。1 日
目、一期一会で出会ったチームで心を一つにすることが難しく慣
れぬ挨拶実習。班は 7 人、初めての参加が 5 人、3 回目が 2 人と
絶妙なバランスでした。チームミーティングで話合いをしている
うちにまずは自分からリーダーを支えよう、声を出そうと決め
ました。1 名が怪我をしてチーム皆が互いを思いやる心が生まれ、
真のチームワークが生まれました。３日目挨拶実習、見事合格し
ました。皆で抱き合い泣きました。改めて、挨拶は相手に対する
敬愛の真心をいかに込めていくかが重要な事だと学びました。

　菩提樹での自照清坐は沢山のお世話になった方が、曼荼羅の様に。聖堂での炎との対話でもぼんやりと
した白いものを感じあなたはだれ、と一生懸命問い掛けました。が、そのときもわからず最終日木村先生
のセミナーではっきりとわかりました。私には生まれて４日目で亡くなった弟がいます。守君でした。守
君の名前は、父が熊谷家を守ってほしいと付けた名前です。
　私は４歳で、父と 2 人で火葬場に向かうとき父は私の手をしっかりと握って一言も話もせず歩いた場面
が浮かんできました。亡き父に書こうと思っていた手紙は守君に書きました。家に帰り仏壇にお礼と感謝
をし、過去帳をひろげたら月命日が 24 日でした。弟がうまれた時、後継ぎが生まれたと喜んでいる父を思
い出し涙が止まりませんでした。
　命はひとつながりだと実感致しました。ほんとうにありがたかったです。
　お陰様で、倫理塾の塾生とご一緒でき自分自身の勉強にもなり、とても楽しかったです。本当に多くの方々
の協力のもとで研修が出来た事感謝いたします。
　やはり沢山の会員さんが富士研に参加してほしいです。自分自身が求めていることの答え、人生で大切
な事を大切にする生き方をつかんで欲しいです。
　楽しんできてと皆さんから言われました。その意味がやっとわかりました。
　心が豊かになると楽しめるんですね。ありがとうございました。

富士研に参加して
参加者
寄　稿

広報「かけはし」　155号1
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会員さん紹介コーナー

ー会社創業から、今までの歩みについて
　昭和 20 年代の初め、祖母が個人営業の飲食店として商売を始め、3 代目
の社長（夫）が平成 5 年に会社組織とし、夫の実弟が 4 代目社長に就任し
ました。

ー倫理法人会入会のきっかけ
　釜石の初代会長の伊瀬幸城氏に誘われて入会しましたが、しばらくは会
費要員でした。宮田会長の時、熱心な誘いに MS に出席するようになり毎
週学ばせていただいています。

ー今後の課題
　東日本大震災で海辺の冷凍倉庫に保管していたウニ、いくら、アワビ等
の原料を失い、市内の内陸部に冷凍倉庫を確保し再出発ができました。原
料の水揚げ量の減少による価格の高騰が悩みです。
　今後は事業承継を円滑に進めていきたいと思い、職場の教養や講演会で
学んだことを活用していきたいと思います。

インタビュー / 釜石市準倫理法人会　平松　眞紀子

釜石の元気印 釜石市準倫理法人会　女性委員長
中村　のり子さん

中村屋　（〒 026-0031 釜石市鈴子町 5-7　0193-22-0629）

　先日、倫理研究所で全国朝礼正副委員長会が行われ小川、佐々木が学んで
まいりました。その学びをもとに、12 月 4 日（火）ホテルシティプラザ北
上にて朝礼マスター研修を開催致しました。年末の忙しい所、県内各地から
１６ 名の参加を頂き熱気あふれる研修となりました。
　坂元一成研究員を講師に朝礼の持つ力、企業が元気になるような朝礼を目
指しての研修でした。
　朝礼を単なる連絡・報告の場として終わらせず、教育の場として働く人々
の人間性向上として毎日繰り返し行うことで大きな効果があります。
　朝礼研修のテキストを活用してより実戦に近い形で 6 から 7 名のグループ
に分かれて進行・社長・挨拶リーダー・職場の教養リーダーなど役職を決め
て大きな声を出して、それぞれの役職を交代しながら互いに指摘しあい明る
く元気な職場作りを目指して実践を行いました。

　職場の教養を生かした明るく、元気な職場づくりを目指して各委員のご協力をお願いいたします。また、
朝礼委員会では、会員企業からの依頼があれば出張レクチャーも行います。お気軽にご相談ください。

岩手県倫理法人会 朝礼委員長　小川　隆夫

①調　和  ……… 姿勢や所作を高めることで全体の調和が生まれます。
②タイミング  … 間を引き締め、テンポよく進める事が、活力を高めます。
③集　中  ……… メリハリのある発声は、場の雰囲気を引き締めます。
　　　　　　　　 リーダーは素早く移動します。
　　　　　　　　 リーダーに対して全員が身体を向けます（正対）。
④洗　練  ……… 基本の型に徹することです。
⑤独　創  ……… 基本を体得したうえで、それぞれの職場環境にあわせた朝礼を構築します。
　　　　　　　　 （例えば、朝礼プロジェクトチームを社内で立ち上げるのも良い）

活力を高める５つの要素

平成31年度朝礼マスター研修が開催される
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つ ぶ や き
　富士高原研修。昨年は私も参加させていただきま
した。秋津書道に所属している私は、先輩方から「な
れあいではない優しさ 責め心のない厳しさ」の書
があるから見ておいで。と言われ楽しみに研修所を
探しました。実際に見、書の美しさに感動し、カメ
ラに納めて満足したのを今もはっきりと覚えており
ます。
　この書道繋がりで…。
　北上市倫理法人会では、平成 31 年 2 月 7 日よ
り 2 月 27 日まで、文化展を開催しております。北

上には秋津書道としきなみ短歌
会があり、毎年この時期に合同展
示を行っています。「さくら野百
貨店」2 階カフェモニカ ( 喫茶ス
ペース内 ) に展示。7 回続いてい
ることもあり、毎年楽しみにして
いる方もおられます。倫理研究所
から入選作品もお借りして、展示
しております！個性溢れる作品をぜひ見にいらして
くださいませ。　　　　　　　　　　　　　　 K.S

　盛岡の食自慢といえば「三大麺（わんこそば・冷麺・じゃじゃ麺）」がど定
番です。最近は「福田パン」も人気がありますが、今回取り上げるのは隠れた
逸品、「しょうゆ団子」です！団子といえばみたらし団子と皆さま思われるで
しょう。もしかすると盛岡の皆さまもそう思っている方も多いかもしれません。
　ここで我が家の団子事情を紹介いたします。私の母は時折、孫二人のために
団子を買ってきます。娘たちはその団子を食べて育ちました。あるとき私と妻
が買い物に行くと団子が特売でした。娘たちが喜ぶと思って買って帰ると、二
女が「これは団子ではない」と言い出しました。私が買ったのはみたらし団子、母が買ってくるのはしょ
うゆ団子でした。思えば私も子供の時に両親の実家でごちそうになったのはしょうゆ団子でした。母にとっ
て団子といえば私の好きなしょうゆ団子であり、孫に差し入れるのは当然しょうゆ団子だった訳です。
　最近はこのしょうゆ団子を置いている店が少なくなりました。盛岡に来る機会がありましたら、団子屋
さんのしょうゆ団子を試していただきたいと思います。「団子はしょっぱくなければ！（By 我が家の二女）」

盛岡みなみ倫理法人会　阿部　貴光

　この度、岩手県倫理法人会のホームページがリ
ニューアルし、デザインも一新されました。新し
いホームページの特長としては、スマートフォンや
iPad などのタブレット端末の画面で見た時にも文
字が小さくならないよう自動的に最適な画面になる
ところや、トップページにカレンダーが入り、カレ
ンダーを見ただけで各単会のモーニングセミナーの
講師やテーマを確認できたり、倫理経営講演会や朝
礼マスター研修などの各行事の日程を確認できたり
するところです。その他にも、岩手県地図からの各
単会モーニングセミナーの会場案内や、各委員会の
活動紹介、入会手続きの案内など既存会員だけでな
く不特定多数の人が閲覧しても分かりやすい、そし
て入会候補者の入会に繋がるようなホームページに
変わりました。トップページのカレンダーについて、

おらほの食自慢おらほの食自慢

ホームページリニューアルしました！

しょうゆ団子

このＱＲコードから
新しいホームページ
にアクセスできます

みたらし団子

リニューアル直後は更新作業が追いつかない場合も
多々あるかもしれませんが、ご了承願えればと思い
ます。
　ぜひ、会員の皆様に今以上にホームページを利用
していただき、有益な情報を得ることに役立つこと
ができれば幸いです。

岩手県倫理法人会 広報副委員長　津田　徳明
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